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據了解，在京津冀協同發展中，保定積極主動
承接京津產業轉移。整合17個原有產業園，

謀劃17個新園區，總面積達1190平方公里。

協同發展 軟環境就高不就低
河北省委書記周本順日前表示，河北絕不能以
一地之小私，損三地之大公，要從思想上打破
「一畝三分地」的觀念。
河北省社科院經濟研究所所長薛為軍昨日在接

受本報訪問時表示，對外界一直質疑保定是否有
北京產業轉移的條件，「既有這個條件，又沒有
這個條件，這就完全看承接什麼功能了。」他坦
言，目前保定的硬環境實際上是不夠的，如產業
配套、城市基礎設施、現代服務業、生態環境
等。「北京已經進入工業化後期，基本實現現代
化了，河北還沒有達到這個時期。」
「至於在軟環境方面，只有在比較或對接當

中，才能看出來。就比如說，兩個人一見面，一
握手，一表態都差不多，具體到一辦事兒的時候
問題就出來了。」薛為軍指出，京津冀協同發展
在軟環境這方面是就高不就低的，但總原則應該
是不會發生先進的、高效的去降低標準來湊合低
的，所以說，任務和擔子就放在河北了。
有人認為，由於河北目前的承受能力有限，因
此，對於承接首都部分行政管理機構轉移以及北
京的產業轉移，都會有「不可承受之重」，但薛

為軍認為，有關壓力並不是大問題，「表面看對
河北來說，有一個力小肩重的問題，就是我們能
力有限，但其實這都不應該成為問題，現在河北
是滿懷希望的承受壓力。」

廊坊市長：篩選避收低質項目
按照河北省的規劃，位於京城西南，連接京津

的廊坊市將充分發揮「京津走廊」區位優勢，抓
住京冀共建北京新機場和臨空經濟區的有利時
機，以生態、智能、休閒、商務為發展方向，大
力發展現代服務業和戰略性新興產業以及與北京
關聯度高的產業，力建設創新型城市，成為京
津冀城市群核心區的重要節點城市，建成京津冀
協同發展的先行區和示範區。
廊坊市長馮韶慧日前在接受採訪時表示，京津

冀協同發展是廊坊的好機遇，但面對北京準備向
外轉移的1000多家企業，廊坊並不會盲目地接
收。他們將從企業清單中精心篩選目標，避免低
質低效項目進入。
「廊坊的定位實際上我覺得在觀念上到位了，

是一個大區域概念，就是要把自己變成北京的一
部分來思考自己的問題。」薛為軍指出，從京津
線來看，北京和廊坊基本上是連成一片的。「北
京不要的那些低質低效項目，也不適合在廊坊，
因為那些不要的表面上是給了河北了，實際上還
是北京的。」

香港文匯報訊（記者張帆、高忠
石家莊報道）隨京津冀一體化的
利好消息，保定樓市成為近期最熱
的話題和關注的焦點。與此同時，

保定樓市也出現了諸如「日光盤」
「4名北京人包樓」等傳言。本報記
者通過傳言涉及的開發商企業調查
了解到，以上傳言均不屬實，但保
定樓市「熱火朝天」確已是不爭的
事實。記者調查發現，保定很多樓
盤有不同程度漲幅，其中漲幅最大
的每平米達700元。

一周銷售額料逾10億元
「僅27日一上午時間，我們的熱
線電話來電量就達到了1200個。下
午 1時三十分，來電量突破 2100
個。在平時，來電量平均每天在
300 個左右，我們接電話接到手
軟」，保定市搜房網工作人員對記
者說。她續稱，我了解到有售樓處
的工作人員說從一上班開始，電話
就沒有停過！

該網保定區總經理崔桂英表示，
保定近一周的銷售套數在2000套以
上，銷售額保守估計在10億元以上
（人民幣，下同）。
搜房網工作人員向記者介紹，受

到承接京津規劃的影響，漲價樓盤
主要分佈在保定東部高鐵區、北部
新城。近期漲價的樓盤有14個。京
津冀一體化和「政治副中心」概念
的迅速蔓延，使得保定房價上漲
「水到渠成」，除了保定購房者，
還有很多外地購房者來保定買房，
這也是促成保定樓盤漲價的原因之
一。
記者採訪了一些市民，有市民表示，

保定的房價原來比較穩定，在
5000-6000元左右吧，今年3月確實漲
的飛快。亦有市民表示，原來買不起，
現在買不起，未來更買不起。

香港文匯報訊（記者李茜婷北京報道）北京市懷柔區
昨日發生精神病人砍傷十多名路人，截止發稿時，共造成
6人死亡。北京市公安局證實有關消息，稱疑犯有精神病
史，因家庭房產糾紛持刀傷人，警方接報趕往現場將疑犯
抓獲。目前大部分傷者正在醫院救治。
經初步調查，疑犯趙某某，男，今年34歲，懷柔區
人，其家人稱趙某某有精神病史，因家庭房產糾紛，當
日中午持刀在村裡先後扎傷多人。

香港文匯報訊（記者張聰北京報道）霧霾已經連續
4日籠罩京城上空，根據北京市環保檢測部門發佈的檢
測數據顯示，昨早市區PM2.5濃度繼續加劇，一度上
升到460微克/立方米，達到嚴重污染水平。針對昨日
惡劣的空氣質量，北京市空氣重污染應急指揮部緊急
通知市教委，要求全市中小學校、幼兒園停止一切體
育課或戶外活動。
記者昨早經過天安門廣場，遠遠望去卻看不清毛主

席頭像。據環保監測部門表示，昨日能見度僅為3公里
左右。
另據北京市環境部門透露，伴隨一股冷空氣的到
來，空氣污染物即將快速擴散，預計今日(28日)以後北
京市總體空氣質量會出現好轉，29日達到良好狀態。

香港文匯報訊 (記者江鑫嫻北京報道)在
關於北京政治副中心初定保定的傳聞之後，
河北試造「首都副中心」城市的消息再度傳
出。北京社科院副院長趙弘向本報表示，首
都的城市副中心設想，意在承接北京的居住、
醫療、教育等功能，以紓解人口壓力。河北
的保定、廊坊及天津的寶坻等，都可以作為
首都副中心的候選城市。
據趙弘介紹，目前，北京的城市格局很
難滿足建設世界城市的要求，已經到了一
個需要在更大空間尺度上疏解、承載與完
善高端城市功能的新階段。「根據國際經
驗，東京、巴黎、倫敦等國際大都市都是
通過建設城市副中心來解決城市功能過於
集中帶來的各種『大城市病』。」

「政治副中心」脫離國情
「當前，北京正在下轄的通州區建設副中

心，以期破解發展瓶頸。」趙弘認為，未來
保定有可能成為北京市的城市副中心，但並
非唯一選擇。河北和天津的一些地方也同樣
適合，需要進一步研究和反覆論證。「所謂
城市副中心實際上就是一個具有『反磁力』
的城市。城市副中心須具有一定的產業、居
住等功能，能夠吸引人口導入。」
趙弘表示，新的副中心類似衛星城，可選

擇河北的燕郊、涿州，天津的寶坻、武清等
距北京30至70公里的城市，承接北京的居
住、醫療、教育等功能，以紓解人口壓力。
這些衛星城和北京之間一定要通過大容量的
一站式城際鐵路來連接。至於早前還有「政
治副中心」的說法，趙弘表示，目前北京的
首都功能，很難搬遷，所以政治副中心的說
法是脫離中國國情的。「疏散一些功能並不
容易，需要高層面的協調，
很多醫院、大學，以及機構
都是中央級別的，北京和國
家發改委都很難協調。」
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保定、廊坊數據
城市 人口 面積 GDP 人均GDP

(平方公里) （人民幣） （人民幣）
保定 1135萬 22185 2680億元 23609元
廊坊 433萬 6500 1943億元 44854元

＊2013年數據

霧霾罩京城 學校停戶外活動

■來保定看房的客戶大增，交投暢
旺。圖為保定某售樓處。 網上圖片

傳言炒熱 保定樓盤聞風漲

■被霧霾籠罩的故宮。 新華社

京精神病漢砍死京精神病漢砍死66路人路人

■被砍傷
的傷者。
網上圖片

香港文匯報訊（記者 張帆、高忠 石家莊報道）河北省提速「京津冀一體化協同發
展」的規劃。河北省委及省政府前日公布《關於推進新型城鎮化的意見》，根據擬定
的《河北省新型城鎮化規劃》，河北省保定市將承接首都部分行政事業單位、高等院
校、科研院所和醫療養老等功能疏解；河北省廊坊市將建成京津冀協同發展的先行區
和示範區。

保定打保定打造造「「副中心副中心」」
承接行政醫療等功能承接行政醫療等功能 河北挑重擔河北挑重擔
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■■「「保定將成副中心保定將成副中心」」傳言料成真傳言料成真。。
圖為保定市一隅圖為保定市一隅。。 網上圖片網上圖片

■■河北保定市將承接北京部分行政事河北保定市將承接北京部分行政事
業單位業單位。。圖為北京圖為北京。。 網上圖片網上圖片

保定位置圖保定位置圖

京津冀一體化


